

Reserva de la
Biosfera
Isla San
Pedro Mártir

SONORA Insulario

Reserva de la Biosfera Isla San Pedro Mártir

Editorial

Boletín No. 5

Julio de 2005

Si desea conocer más sobre las islas u otros ecosistemas importantes de nuestra región visite La Casa del Mar, en Bahía de Kino.

Reserva de la Biosfera Isla San Pedro Mártir

Terminación Bahía
Bacoichibampo s/n.
Fracc. Lomas de
Cortés, C.P. 85450,
Guaymas, Sonora. Tel.
(622)221 0400 Fax
(622) 221 0300
guaymas@conanp.gob.mx

**Comisión de Áreas
Naturales Protegidas**
Camino al Ajusco 200,
3er. piso, Delegación
Tlalpan, C.P. 14210.
México, D.F.
Tel: 01 (55)54497000/
03
www.conanp.gob.mx



PECES DE SPM

Como en el resto del Golfo de California en Isla San Pedro Mártir también se encuentra una amplia variedad de peces de bellas formas y colores, ya que en ellos podemos encontrar ambientes que les proporcionan alimento, refugio y sitios diversos para su reproducción. Son comunes la damiselas de Cortés y el pez sargento, ambas especies conocidas como peces castañuelas por el ruido que emiten al defender sus territorios. El pez escorpión y las morenas también son comunes. En zonas más profundas podemos encontrar el mero o pescada, la pierna, el blanquillo o conejo. Entre los peces pelágicos que visitan las aguas alrededor de la isla se pueden encontrar tiburones como el martillo, y mantarrayas, peces como el jurel, dorado y anchovetas.



Esta isla es un sitio famoso localmente tanto para los pescadores deportivos como para los comerciales, pues encuentran abundantes ejemplares de cabrilla sardinera de tallas grandes y de la mero baya del Golfo. Los propios pescadores comerciales consideran a la isla como una reserva en la "que cuando escasea el producto en sitios más cercanos como Isla Tiburón o Isla Patos, se puede hacer un viaje hasta la Isla San Pedro Mártir con la certidumbre de que se va a agarrar buen pescado y de buen tamaño".

En general, el ambiente marino de la isla goza de una gran riqueza y un estado de preservación mejor que en zonas costeras adyacentes. En sus aguas circundantes todavía es frecuente encontrar grandes ejemplares de mero baya, cabrilla pinta y otras cabrillas y meros, cuya desaparición de los ecosistemas arrecifales ha sido reconocida mundialmente como un primer signo de sobreexplotación pesquera y redegredación de la comunidad arrecifal. Entre la lista de las especies de peces abundantes en la isla se encuentran dos exclusivas del Golfo de California, que aunque no han sido consideradas por la NOM-059-ECOL bajo una categoría especial de protección se encuentran listadas por la IUCN como vulnerables: la cabrilla sardinera y el mero baya. También ha sido observado en ISPM el caballito de mar, listado por la IUCN como vulnerable y se han reportado con frecuencia sus fondos someros como sitio de hibernación de la tortuga negra protegida por la NOM-059-ECOL y listada como en peligro en la lista roja de la IUCN.

